



▲ La gente consciente es dueña de sus actos y decide sin equivocarse. Foto especial

No emitieron voto anticipado 10% de presos

GERARDO GARCÍA

El 10 por ciento la Lista Nominal de Electores de Personas que se Encuentran en Prisión Preventiva (LNEPP) del Estado de México no emitió su voto anticipado para elegir entre las candidatas la de "Va por el Estado de México", Alejandra del Moral Vela, y la de "Juntos Hacemos Historia", Delfina Gómez Álvarez.

El ejercicio, que es el primero que se tiene en su tipo en la entidad, se realizó del 15 al 19 de mayo.

De acuerdo a cifras de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) en el Estado de México, la LNEPP quedó integrada por 4 mil 975 internos procesados, aunque de ellos, únicamente 4 mil 518 consumaron su participación.

Por ello, en total fueron 457 presos sin sentencia que ya no sufragaron y de acuerdo a las autoridades electorales fue porque lograron obtener su libertad, lo que representa uno de cada 10.

El voto anticipado para prisioneros se realizó en 20 cárceles mexiquenses y, por ello, la semana pasada diariamente cuatro centros llevaron a cabo la jornada comicial, que involucró a personal del INE, del Sistema Penitenciario mexiquense, defensores de derechos humanos, representantes de partidos y 73 observadores electorales.

Al exterior de los centros penitenciarios estatales hubo un despliegue de más de 2 mil elementos, mientras que a su interior se tuvo la vigilancia de siempre.

Del total de penales, siete concentraron el mayor número de votantes y fueron: Neza Bordo, Ecatepec, Santiaguito, Almoloya de Juárez, Chalco, Cuautitlán y Barrientos, en Tlalnepantla.

En total se instalaron 73 mesas de votación en las prisiones mexiquenses y el mayor número fueron en los anteriores centros.

Desde el 20 de abril los sobres que contienen los votos de 4 mil 975 presos ya están resguardados en la bodega de la Junta Local del INE en Toluca, para que puedan ser contabilizados hasta después de las 18:00 horas del 4 de junio.

Además del 15 al 19 de mayo, también hubo voto anticipado para 110 personas que por algún padecimiento o discapacidad no pueden ir de manera tradicional a las urnas.